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предновогоднее
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е: Сегодня в Хабаровске переменная облач-

ность, преимущественно без осадков. Ветер 
западный, 6—8 метров в секунду. Атмосферное 
давление 761 мм ртутного столба. Относитель-

ная влажность 74%. Солнечная активность умеренная. 
Геомагнитное поле спокойное. Температура воздуха 
-10—12 градусов.

В среду в городе облачно, с прояснениями, снега не 
ожидается. Ночью -20—22, после полудня столбик тер-
мометра поднимется до -14 градусов при юго-западном 
ветре 7—9 метров в секунду.
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объезд

в строительстве нет мелочейМэр Хабаровска Александр 
Соколов проинспектировал 
ход работ на объектах стро-
ительства и реконструкции, 
подлежащих сдаче в эксплу-
атацию в ближайшее время.

Объезд социально значимых 
объектов градоначальник на-
чал с детского сада на улице 
Вяземской. Прервав доклад 
представителя подрядчика ООО 
«Стройсити», мэр отметил, что 
недоделок, к сожалению, хва-
тает. И это отнюдь не придирки.

— Из мелочей на любой 
стройке складывается общая 
картина, — сказал Александр 
Николаевич. — Готовность объ-
екта, конечно, уже высокая, его, 
согласно планам, должны сдать 
в строй к концу нынешнего года. 
Но сейчас фасад меня волнует. 
Посмотрите, что с примыкания-
ми на оконных рамах, обналич-
кой. Потери тепла недопустимы, 
ведь совсем скоро детишки 
здесь будут находиться.

Внутри помещения Александр 
Николаевич обратил внимание 
на настилку линолеума, которая 
идет полным ходом.

— Перед укладкой тщательно 
проверяйте основу, — сделал 
замечание бригадиру Соколов. 
— Полы неровные. Все необхо-
димо исправить в кратчайшие 
сроки и продолжать работу.

Переехав в строящийся ми-
крорайон «Ореховая сопка», 
где высотки в последнее время 
растут, как грибы, мы прибыли 
на место возведения еще од-
ного детского садика. И здесь 
все оказалось не так гладко, как 
хотелось.

— Время ушло. Очень плохо, 
что к зиме подошли без теплово-
го контура. Теперь за качеством 
бетона следите, — еще на подхо-
де к зданию дал команду мэр. — 
Четко соблюдайте технологию.

Представитель генерального 

подрядчика ООО «Монолит» 
парировал: мол, осенью не было 
необходимых материалов. Из-
за этого простои. Но теперь они 
планируют наверстать упущен-
ное и уже в январе намерены при-
ступить к отделочным работам.

Закрывая данную тему, Алек-
сандр Соколов заявил, что на 
строительство и реконструк-
цию детсадов израсходовано 
уже 600 млн рублей, 330 млн из 
них — это доля федерального и 
краевого бюджета. Остальные 
деньги — из городской казны. 
По словам Александра Нико-
лаевича, на сегодняшний день 
лишь 200 родителей, имеющих 
детишек в возрасте от 2 до 7 
лет, испытывают трудности с 
местами в дошкольных обще-
образовательных учреждениях. 
Полностью напряженность в 
этой сфере планируется снять к 
концу 2013 года.

Еще одним объектом при-
стального внимания мэра стал 
бывший Дом культуры «Даль-
дизель», где работа кипит уже 
почти полтора года. Здесь у 
него не было особых нареканий 
к строителям (подрядчик ООО 
«Фонд жилищного строитель-
ства»). По мнению Александра 
Соколова, во внешнем облике 
здания необходимо сохранить 
как можно больше из того, что 
сделано руками хабаровчан.

— Основные фасадные кон-
струкции пришли, плитка есть, 
так что теперь задержек быть 
не должно, — сказал он. — На-
деюсь, благоустройство терри-
тории осенью было выполнено 
качественно? Тротуары обустро-
ены, бордюры уложены? Весной 
все еще раз тщательно проверю. 
А почему до сих пор нет катка 
для ребятни? Хоккейную коробку 
демонтировали, а взамен ниче-

го. Здесь всегда была хорошая 
спортплощадка, работали опыт-
ные тренеры. Традиции надо 
сохранять и приумножать.

Строители доложили, что ка-
ток зальют в ближайшие дни. Ря-
дом установят горку для самых 
маленьких и елку. Городской 
культурно-спортивный центр 
распахнет двери для хабаровчан 
в мае следующего года.

Кроме того, градоначальник 
внес коррективы в ход дорож-
ных работ на ул. Дикопольцева 
— Лейтенанта Орлова — Новая 
Оборонная, побывал на стро-
ительстве детских садов на 
ул. Рабочий Городок и в микро-
районе «Строитель» (подрядчик 
«Дальспецстрой»), жилого дома 
на улице Радищева, ознакомил-
ся с положением дел в ДЮСШ 
№ 4 (ныне МАУ «Центр развития 
баскетбола»).

Валерий КОРОТКОВ
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 В тройке лидеров. По версии Forbes, Пре-
зидент России Владимир Путин занимает третье 
место в рейтинге самых влиятельных людей со-
временности. Второй год подряд безоговорочным 
лидером в этом списке является президент США 
Барак Обама, вторым номером идет канцлер Гер-
мании Ангела Меркель.

 Офицеры вернутся в строй. Министр обо-
роны РФ Сергей Шойгу пообещал вернуть в Воору-
женные силы офицеров, уволенных при Анатолии 
Сердюкове. Общая численность армии при бывшем 
министре сократилась с 1,2 миллиона человек до 
миллиона, число офицеров уменьшилось с 335 тысяч 
до 220 тысяч человек,

 Партнерство бизнеса и власти. В краевой 
столице прошло отчетно-выборное собрание Союза 
работодателей Хабаровского края. Объединение 
работает над заключением нового трехстороннего 
соглашения на 2014—2016 годы. Главная задача 
— выстраивание диалога между трудовыми коллек-
тивами, руководителями предприятий и органами 
власти. 

 Новые цены и тарифы. Завтра в 10.00 в пра-
вительстве Хабаровского края состоится заседание 
правления комитета по ценам и тарифам. Основной 
вопрос — установление тарифов на ресурсы для 
предприятий края. Желающие присутствовать могут 
сделать заявку по тел. 8 (4212) 31-08-97 сегодня 
до 16.00.

 Депутаты продолжают работу. Сегодня в 
мэрии состоятся заседания постоянных депутатских 
комитетов. Депутаты Хабаровской городской думы 
подводят итоги работы за год. В 9.00 соберется ко-
митет по социальным вопросам, в 10.00 — комитет 
по городскому хозяйству. Обсуждение бюджета 
города на 2013 год пройдет в большом зале мэрии 
в 11.00.

 «Россия начинается с меня». Так называется 
тематическая встреча старшеклассников, посвя-
щенная Дню Конституции. В рамках этой встречи 
пройдет деловая игра «С чего начинается Родина». 
Мероприятие состоится 12 декабря в школе № 16 
(ул. Шелеста, 73Б) в 15.00.

 Самый главный документ. Завтра в полдень 
в гимназии № 6 (ул. Ленинградская, 79) старше-
классники города, которым исполнилось 14 лет, 
получат паспорта. Торжественное вручение при-
урочено к Дню Конституции. 

 Основной закон страны. Еще одно меро-
приятие, посвященное этому дню, состоится в доме 
ветеранов (ул. Покуса, 22). Праздничный концерт с 
участием творческих коллективов ДК пос. им. Горь-
кого начнется завтра в 15.00. 

 Районные площади украсят льдом. Во всех 
районах Хабаровска  в эти дни проходят совещания 
по вопросам подготовки и проведения мероприятий 
по строительству новогодних ледовых городков.

 Найти и обезвредить. Завтра в школах го-
рода будет проведена диагностическая работа по 
математике для выпускных классов. Цель мероприя-
тия — выявление и ликвидация пробелов в знаниях.  
В прицеле — темы, которые хуже всех решались на 
ЕГЭ-2012. 

По сообщениям пресс-служб 
и информагентств

ПРЕДНОВОГОДНЕЕ
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ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ
Хабаровские коммунальщики проведут в декабре несколько 

телефонных горячих линий для жителей города.
Городское управление энергообеспечения, топлива и инженерных коммуникаций 

готовит их по следующим темам:
— 12 декабря с 14.00 до 15.00 — «О работе предприятий — поставщиков тепло-

вой энергии» (начальник управления Муравьев Игорь Александрович), тел. 42-47-67;
— 19 декабря с 14.00 до 15.00 — «О работе предприятий — поставщиков элек-

трической энергии» (и.о. начальника отдела инженерных коммуникаций Краснер 
Алексей Витальевич), тел. 42-61-19;

— 26 декабря с 14.00 до 15.00 — «О работе предприятий водоснабжения и во-
доотведения» (и.о. начальника отдела инженерных коммуникаций Краснер Алексей 
Витальевич), тел. 42-61-19.

Пресс-служба администрации г. Хабаровска

ПРОИСШЕСТВИЯ

Работы по новогод-
нему украшению Хаба-
ровска в самом разгаре.

Главную елку по тра-
диции установили в парке 
«Динамо». Со вчерашнего 
дня ее начали украшать 
гирляндами, светодина-
мической подсветкой, 
шарами.

— Для зеленой краса-
вицы понадобилось 192 
елочки, которые привезли 
еще в начале декабря, — 
говорит главный специ-
алист управления куль-
туры администрации го-
рода Хабаровска Антон 
Ярошенко. — В этом году 
мы закупили дополнитель-
но 60 новогодних шаров и 
20 светящихся снежинок. 
Также ее украсят игруш-
ки, сделанные ребятами 
краевого центра. 

Городской парк отды-
ха уже сейчас надевает 
новогодний наряд. Раз-

вешаны новые светоди-
одные линейки, которые 
мигают всеми цветами 
на деревьях. В «Динамо» 
идут работы по оборудо-
ванию дополнительных 50 
прожекторов для ледовых 
скульптур. 

По словам Антона Яро-
шенко, к середине де-
кабря рядом с «Динамо» 
появится светящаяся ком-
позиция из трех оленят 
— большого, среднего 
и маленького. А глав-
ный сюрприз — в общей 
сложности 30 ледовых и 
снежных фигур украсят 
городской парк. Уже к 20 
декабря, когда работы 
будут завершены.

Округа тоже готовятся 
к Новому году. По словам 
начальника отдела по 
социальным вопросам 
комитета по управле-
нию Центральным окру-
гом Тамары Мерзловой, 

елки установлены у Дома 
одежды, краевого музы-
кального театра, Дома 
быта. Витрины магазинов 
по улицам Карла Маркса 
и Муравьева-Амурского 
украсили световой под-
светкой и новогодними 
баннерами.

В Южном округе пре-
образилась территория 

около торгового центра 
«ЭВР»: там разместили 
19 светящихся сакур, две 
ледовые фигуры, карусе-
ли и елку. Все работы по 
новогоднему убранству в 
округах планируется за-
вершить до 25 декабря.

Светлана ТРУСОВА

На прошедшей не-
деле большинство ДТП 
на скользкой дороге 
произошло по вине во-
дителей.

— Только один суб-
ботний день добавил в 
статистику 8 пострадав-
ших, а всего их 25, — 
отмечает старший ин-
спектор полка ДПС по 
г. Хабаровску Мария 
Волошина. — Каждый из 
автолюбителей ссылался 
на погодные условия. 
При этом свою вину от-
рицали, хотя во время 
опроса признавали, что 
превысили допустимую 
скорость.

Р е ш и в  п о к а т а т ь с я 
ранним утром, когда на 

дороге практически нет 
машин, водитель авто-
мобиля «Субару» в 4.45 
8 декабря на улице Крас-
нореченской слишком 
поздно заметил снежный 
отвал. Совершив крутой 
вираж, он оказался на 
встречной полосе, где 
в это время проезжала 
«Тойота Супра». От удара 
у нее вылетели боковые 
стекла, которые трав-
мировали лицо и шею 
пострадавшего. Скорую 
пришлось вызывать и 
двум 16-летним пасса-
жиркам нарушителя.

Другое происшествие 
произошло на этом же 
участке дороги, но уже 
днем. За рулем «Тойоты 

Ист» находилась молодая 
девушка, стаж вождения 
у которой всего несколь-
ко месяцев. Потеряв кон-
троль над машиной на 
скользком участке до-
роги, она резко затор-
мозила и тут же улетела 
на обочину, где путь ино-
марке преградил столб. 
Двум ее пассажиркам 
потребовалась помощь 
медиков.

А в ГСК-252А умер во-
дитель, чей стаж за рулем 
более 45 лет. У пожилого 
мужчины остановилось 
сердце, когда он выехал 
из гаража. Прибывшим 
по срочному вызову ме-
дикам оставалось только 
констатировать смерть.

Всего инспекторами 
ГИБДД за прошедшую 
неделю зафиксировано 
5 760 нарушений Правил 
дорожного движения. 
2 730 водителей пре-
высили скорость, 110 
находились в состоянии 
алкогольного опьянения, 
293 проехали на красный 
сигнал светофора, 49 
оказались в спецпри-
емнике за управление 
транспортом без доку-
ментов и неуплату штра-
фа. Оштрафованы 289 
пешеходов за нарушение 
правил перехода дороги 
и 162 водителя за пар-
ковку под запрещающим 
знаком и на автобусных 
остановках.

Тамара РОМАНОВА

Остановка по требованию погоды

Готовимся к празднику

Она заменит свою предшественницу, которая была 
введена в эксплуатацию еще в 1976 году. Существую-
щих нагрузок стало в разы больше, и трансформаторы 
перестали справляться с ними.

— Поэтому было принято решение построить новую 
ПС, — комментирует Игорь Муравьев, начальник 
управления энергосбережения, топлива и инже-
нерных коммуникаций администрации Хабаровска. 
— Заменим три существующих трансформатора на 
два других, у которых мощность больше, смонтируем 
современное оборудование для надежного электро-
снабжения центральной части города. Все это позволит 
уменьшить шумовое воздействие на окружающую сре-
ду, увеличить пропускную способность электрических 
сетей, повысить надежность и качество электроснабже-
ния потребителей. До конца года на новой подстанции 
«Городская» работы практически должны завершиться.

Елена ЧЕРНИКОВА

Чтобы лампочки 
не моргали

В городском Центре развития обра-
зования проведены предварительные 
подсчеты по итогам первой четверти. 
В среднем участники акции за первые 
два учебных месяца набрали по 30—35 
пятерок по одному из предметов. В 
числе самых «пятерочных» из них — 
русский язык, математика, иностран-
ные языки, история и обществознание. 
Как рассказала главный специалист 
Центра развития образования На-
талья Далишнева, точность предо-
ставленных данных проверяется по 
бумажным и электронным журналам. 
Помимо этого конкурсная комиссия 
проводит выборочную проверку до-
кументов, выезжая непосредственно 
в учреждения образования. Кстати, 
подставить оценку задним числом в 
электронный журнал нельзя.

Еще не поздно подключиться к уча-
стию в акции тем, кто пока раздумыва-
ет. Правда, призеры прошлого года в 
этом году претендовать на победу не 
могут. Итоги акции будут подведены 
ко дню рождения Хабаровска, и все, 
кто преодолеет заветный рубеж в 155 
отличных отметок, получат приз. А в 
числе главных наград — туристическая 
поездка.

Нина ЖИГУНОВА

К 155-ЛЕТИЮ ХАБАРОВСКА

Считаем 
пятерки

Более 500 учащихся из 55 школ 
Хабаровска решили в этом году 
попытать счастье, включившись 
в акцию «155 пятерок любимому 
городу».

За выходные дни с городских 
дорог вывезено почти 4 500 
кубометров снега.

— Если летом одной машине до-
статочно всего 15 минут, чтобы вы-
мыть центральную улицу города, то 
зимой времени уходит в десять раз 
больше, чтобы очистить эту же маги-
страль от снега, — говорит Людмила 
Ананенко, заместитель началь-
ника отдела управления дорог и 
внешнего благоустройства адми-

нистрации Хабаровска. — Сегодня 
у коммунальщиков по-настоящему 
горячая пора, работать приходится 
больше ночами, когда не мешают 
автолюбители и припаркованных у 
бордюров машин в разы меньше.

В эти выходные в дневную и ноч-
ную смены на дороги выходили 
примерно по 60 единиц техники. Ею 
высыпано почти 2 000 тонн песко-со-
ляной смеси.

Снег вывозят на специальные 
площадки, которые есть в каждом 
районе. Но недобросовестные води-
тели порой вываливают свой груз не 
там, где положено, а поближе. Если 
вы вдруг увидели что-то подобное, 
можно позвонить по телефону 004 
в городскую диспетчерскую службу. 

Роман МИШИН
Фото Александра СТУДЕНИКОВА 

СЕЗОННОЕ

Убирать — не поливать
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Завершается строительство новой электриче-
ской подстанции «Городская».

БЛАГОУСТРОЙСТВО
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ДОБРЫЙ ГОРОД

«АК Барс» (Казань) — «Амур» (Хаба-
ровск) — 4:3 (1:1, 1:1, 2:1). Шайбы забро-
сили: Морозов (8), Петров (35), Терещенко 
(47), Куляш (52) — у хозяев; Полещук (16), 
Гусев (34), Шишканов (42) — у гостей.

Несколько игроков «сине-белых» впервые в 
нынешнем сезоне отметились в протоколе игры, 
каждый по-своему. Алексей Кузнецов дебютиро-
вал на последнем рубеже обороны дальневосточ-
ников. Он заменил Алексея Мурыгина, получивше-
го небольшую травму, и в целом смотрелся весь-
ма неплохо. Первую шайбу в составе хабаровчан 
провел Никита Гусев. А Евгений Орлов, недавно 
перешедший в «Амур» из омского «Авангарда», 
записал на свой счет результативную передачу.

Несмотря на все усилия новобранцев, подо-
печные Ханну Йортикки не сумели выиграть. Тем 
более обидно уступать, дважды ведя в счете по 
ходу поединка. Как ни печально, наших в очеред-
ной раз подвели необоснованные удаления. Обе 
шайбы в заключительном периоде они пропустили 
при игре в меньшинстве.

В чемпионате наступил небольшой перерыв. 
Следующим соперником «Амура» станет питер-
ский СКА. Игра состоится 21 декабря в «Платинум 
Арене».

Недооценили соперника?
«СКА-Нефтяник» (Хабаровск) — «Сиб-

сельмаш» (Новосибирск) — 1:4 (1:1). Мячи 

забили: Микельссон (36) — у хозяев; Исалиев 
(22), Потемин (59), Тетерин (65), Войтович 
(84) — у гостей.

Пока армейцы раскачивались и пытались 
наладить комбинационную игру в центре поля, 
сибиряки основательно прибрали инициативу к 
рукам. А когда соперники поймали кураж, испра-
вить положение было уже сложно. Лишь шведские 
легионеры выделялись на фоне вальяжно дей-
ствовавших хабаровчан. Но разве один или два 
игрока в поле воины?

Болельщика не проведешь
«СКА-Нефтяник» (Хабаровск) — «Куз-

басс» (Кемерово) — 5:2 (4:1). Мячи забили: 
Стариков (2), Почкунов (20, 23, 32), Холь-
мберг (66) — у хозяев; Зубарев (7), Стасенко 
(63) — у гостей.

Несмотря на воскресный день и хорошую по-
году, лишь немногим более тысячи болельщиков 
пришли поддержать свою команду в этой игре. Та-
кова цена поражения в прошлом домашнем матче.

На этот раз «желто-черные» не стали испыты-
вать судьбу и взяли с места в карьер. Правда, ке-
меровчане огрызнулись, но разыгравшийся Сер-
гей Почкунов стал забивать голы на любой вкус. И 
судьба поединка была практически решена.

Следующую встречу «СКА-Нефтяник» проведет 
в Ульяновске. 20 декабря наши померятся силами 
с «Волгой».

Валерий КОРОТКОВ

СПОРТ

Убегали-догоняли

НАЗНАЧЕНИЕ

Приказом Гене-
рального проку-
рора РФ советник 
юстиции Евгений 
К и м  н а з н а ч е н 
прокурором горо-
да Хабаровска.

Е в г е н и й  К о н -
стантинович ро-

дился в 1976 году 
в  Т а ш к е н т с к о й 
области. В 1998 
году окончил Хаба-
ровскую государ-
ственную академию 
экономики и права 
по специальности 
«юриспруденция». 
Профессиональную 
деятельность начал 

в органах прокура-
туры Хабаровского 
края с 1999 года. 
Занимал должно-
сти следователя, 
старшего следова-
теля прокуратуры 
Краснофлотского 
района Хабаровска, 
заместителя про-
курора Вяземского 
района, Хабаров-
ского межрайон-
ного природоох-
ранного прокурора 
Хабаровского края.

В последнее вре-
мя занимал долж-
ность прокурора 
Центрального рай-
она Хабаровска.

фото Александра 
СТУДЕНИКОВА

Прокуратурой г. Хаба-
ровска проведена проверка 
соблюдения сотрудниками 
УМВД по г. Хабаровску по-
ложений Федерального за-
кона «О противодействии 
коррупции».

— Одним из требований 
закона является ежегодное 
представление сведений о 
доходах и имуществе госслу-
жащего, а также его семьи, 
включая несовершеннолет-
них детей, — говорит Галина 
Доденко, и.о. заместителя 
прокурора г. Хабаровска. 
— Проверка выявила, что 
8 сотрудников городского 
УМВД второго звена руко-
водящего состава неполно 
или неточно предоставили 
необходимые сведения.

Не ясно, по каким при-
чинам полицейские скрыли 
личные сведения, но про-
куратура города вынесла 
представление руководите-
лю УМВД по г. Хабаровску 
Арсену Исагулову. Недобро-
совестные полицейские при-
влечены к дисциплинарной 
ответственности.

Ольга ЧЕРВАКОВА

Полиция 
нарушает закон

Акция «Приведи друга» в рамках программы лояльности 
«СПАСИБО от Сбербанка» проходит с 1 по 20 декабря.

Хотите получить больше бонусов «Спасибо»? Участвуйте в акции 
«Приведи друга»! Все, что нужно, — привлекать друзей в программу. За 
каждого нового участника, который зарегистрируется в ней по вашему 
совету, на ваш бонусный счет будут начисляться 100 «Спасибо».

Вот как это работает: 1 декабря в вашем личном кабинете в Сбербанк 
ОнЛ@йн в разделе бонусной программы появился специальный код. 
Отправьте его всем вашим друзьям, которых вы хотите пригласить в 
программу. При регистрации друзьям нужно ввести данный код в спе-
циальное окно. С каждой новой регистрацией вам будут начисляться 
бонусы, максимальное количество которых по данной акции 3 999 
«Спасибо».

Целый месяц после регистрации 5% от каждой покупки по карте бу-
дут возвращаться в виде бонусов, и те, кто вступит в программу, тоже 
успеют заработать «Спасибо», привлекая новых участников.

Елена ВОЛКОВА

АКЦИЯ «Спасибо» 3 999 раз

СИТУАЦИЯ ЭКОЛОГИЯ

Несколько неза-
конных вырубок де-
ревьев обнаружили 
жители краевого 
центра на особо 
охраняемой при-
родной территории 
в районе улицы По-
лярной.

— Жильцы мало-
этажной коттедж-
ной застройки со-
общили нам, что 
кто-то вырубает 
деревья на бывшей 
земле Миноборо-
ны, — рассказывает 
Ирина Дубянская, 
начальник управ-
ления по охране 
окружающей сре-
ды и природных 

ресурсов адми-
нистрации Хаба-
ровска. — На ме-
сте оказалось, что 
вырубки велись в 
7 местах. Видимо, 
«черные» лесорубы 
рассчитывали, что 
таким образом сле-
ды их деятельности 
не будут замечены 
сразу. Погублены 
здоровые деревья: 
в основном  бере-
за и осина. Неиз-
вестные забирали 
стволы, бросая по-
рубочные остатки, 
которые являются 
источником зара-
жения соседних де-
ревьев. Также при 

падении стволами 
были повреждены 
другие насаждения.

П о к а  в е д у т с я 
розыски «черных» 
лесорубов, подъ-
ездные пути к охра-
няемой природной 
территории решено 
перекрыть. Одна из 
версий — промыш-
лять незаконными 
вырубками могли 
ж и т е л и  б л и з л е -
жащего частного 
сектора. В пользу 
этого говорит то, 
что деревья начали 
рубить с приходом 
холодов.

Ирина 
ТРОЦЕНКО

Откуда дровишки?
Более миллиона рублей — в такую сумму оценивается 

ущерб, нанесенный Хабаровску неизвестными.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Есть обязанность — 
помогать людям

Семидесятилетний юбилей 
отпраздновал известный в крае 
журналист Михаил Колбаско, 
профессиональный стаж кото-
рого более 40 лет.

Наш телефонный звонок за-
стал именинника на рабочем 
месте. Уже три года Михаил 
Стефанович является главным 
редактором информационно-
аналитической газеты «Вакан-
сия», имеющей социальную 
направленность.

Карьера Михаила Стефано-
вича весьма многогранна. Он 
начинал свой журналистский 
путь на Сахалине, где работал 
на радио и в областной газете 
«Молодая гвардия». Был соб-
ственным корреспондентом 
ТАСС на Восточном участ-
ке БАМа, возглавлял отдел 
информации в Хабаровском 
отделении ТАСС. Затем был 
ответственным секретарем, 
заведующим отделом в газете 
«Тихоокеанская звезда».

В 1990 году его избрали 
депутатом Хабаровского крае-
вого Совета. Вместе с группой 
единомышленников Михаил 

Стефанович возрождал первую 
дальневосточную газету «При-
амурские ведомости». Участво-
вал в совещании по созданию 
проекта новой российской 
Конституции. Довелось ему 
поработать и в нашей газете.

Колбаско отличают скром-
ность, честность, нетерпи-
мость к лжи и насилию, высо-
кая требовательность к себе и 
коллегам.

— У журналиста есть обязан-
ность — помогать людям! — го-
ворит юбиляр. — Этим всегда и 
руководствуюсь.

Игорь  ЗОРИН

ВРЕМЯ ИТОГОВ

Дорогие хабаровчане! 
Уходящий год стал особен-
ным для здравоохранения 
нашего города и страны в 
целом. Успешно выполнена 
большая работа по реше-
нию двух государственных 
задач.

Во-первых, завершена реали-
зация программы модернизации 
здравоохранения на 2011—2012 
годы. В результате поэтапного, 
начиная с 2002 года, проведения 
ремонтных работ и оснащения 
оборудованием все лечебно-
профилактические учрежде-
ния Хабаровска встретят новый 
год полностью обновленными. 
Только в 2012 году завершен 
капитальный ремонт 16 меди-
цинских объектов. И сегодня все 
самые современные достижения 
медицинской практики доступны 
жителям нашего города.

Вторым, не менее важным 
направлением работы, стала 
передача муниципальных уч-
реждений здравоохранения в 
государственную собственность. 
И с ней все успешно справились. 
Своевременный переход муни-
ципальных медицинских учреж-
дений в ведение государствен-
ной власти является основой 
для стабильной и эффективной 
работы по оказанию населению 
города бесплатной медицинской 
помощи в наступающем году.

Заглядывая в год будущий, 
надо отметить, что админи-
страция города приступает к 
исполнению новых полномочий, 
главным из которых становится 
профилактика заболеваний и 
формирование здорового обра-
за жизни у горожан. Масштабная 

работа по профилактике сердеч-
но-сосудистых, онкологических 
заболеваний, сахарного диабета 
позволит сохранить и укрепить 
здоровье хабаровчан. Мы не со-
мневаемся, что в этой эстафете 
здоровья мы найдем единомыш-
ленников среди руководителей 
предприятий города и жителей 
нашего города

Управление здраво-
охранения админи-
страции города по-
здравляет всех ха-
баровчан с Новым 
годом с пожелания-
ми счастья и ис-
полнения же-
ланий. До-
брого вам 
здоровья, 
дорогие 
земляки!

Все на эстафету 
здоровья

Ирина ШАПИРО, начальник управ-
ления здравоохранения админи-
страции г. Хабаровска

Первые подарки в рамках 
акции «Растопи льдинку в 
сердце» для детей из небла-
гополучных и нуждающихся 
семей поступили в Центр по 
организации досуга молодежи.

— Акция, которую мы начали 20 
ноября, движется семимильными 
шагами, — говорит ведущий 
специалист Центра Надежда 
Осипенко. — Мы уже собрали 
60 подарков, а всего было 90 
обращений детей в письмах к 
Деду Морозу. Вещи приносят как 
простые жители города, так и со-
трудники хабаровских компаний, 
частных фирм. Принять участие в 
проекте может любой желающий 
до 23 декабря. Мы принимаем 
подарки по адресу: ул. Ленина, 85. 
Подробную информацию можно 
узнать по телефону 464-408 (до-
бавочный 181), а также по моб. 
8-924-305-75-69.

Михаил КОНДРАТЬЕВ

Игрушки 
к празднику
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Бывший Дом офицеров Красной Речки — 
нынешний МБУ «Центр социальной работы с 
населением» — провел первое мероприятие 
в новом качестве.

Офицерский зал поделили поровну советские 
и немецкие войска. На одной половине ребята 
в форме отечественных солдат представляли 
«наши» экспонаты: пулемет, винтовки, гранаты, 
обмундирование, патефон и даже тушенку, выпу-
щенную в сороковые. А рядом со своим оружием 
и мундирами мирно расположились «фашисты».

— Мы решили открыть выставку, посвященную 
контрнаступлению советских войск под Москвой, 
вместе с Хабаровским краевым клубом военно-
исторических реконструкций, — говорит дирек-
тор Центра Сергей Тарасов. — Два дня все же-
лающие могли посмотреть и даже потрогать экс-
понаты, сфотографироваться с оружием времен 
Великой Отечественной. Это первое серьезное 
мероприятие в нашем Центре, и очень приятно, 
что откликнулись коллективы, сами предложили 
концертную программу, ребята из клуба предоста-
вили свои коллекции и все выходные отвечали на 
вопросы посетителей. Духовой оркестр ветеранов 
Красной Речки играл на открытии выставки.

Ветераны и жители Красной Речки охотно фото-
графировались и с «фашистами», и «советскими 
солдатами».

— Мы хотим, чтобы молодые люди росли патри-
отами, чтобы они ценили страну, которую отстояли 
наши деды, — рассказал о цели мероприятия 
Андрей Тилькаев, «наш» солдат из клуба военно-
исторических реконструкций.

Ирина ТРОЦЕНКО,
фото автора

Промышленность города 
стремится наладить произ-
водство новых отечествен-
ных товаров. Почему не всег-
да удается?

Конкурент слезам 
не верит

На первый взгляд, волно-
ваться нечего. В уходящем году 
промышленные предприятия 
краевого центра намерены от-
грузить продукции на 14 530,9 
млн руб., что составит 142,3% 
к результатам минувшего года.

— Но покой нам только снит-
ся, — заметил в беседе началь-
ник отдела анализа, прогно-
зирования и перспективного 
развития управления про-
мышленности и связи адми-
нистрации города Владимир 
Мяло. — ВТО слезам не верит. 
Наша задача — использовать 
малейшую возможность по 
расширению производства оте-
чественных товаров, выстоять в 
конкуренции.

Из лесу, вестимо
Складывается впечатление, 

что хабаровчане серьезно коп-
нули ниву переработки древе-
сины. По итогам года кругляк 
даст городу продукции на 600 
млн руб., или 185% к 2011 году. 
Откуда щедрость? Как говаривал 
классик, «из лесу, вестимо».

После вынужденного пере-
рыва заработало ООО «Рим-
бунан Хиджау МДФ», увели-
чивают объемы отгрузки ООО 
«ДВ-Максимум» и ОАО «Даль-
леспром». Прибавила «урожай» и 
статистика. На учет в Хабаровске 
встало одно из подразделений 
ОАО «Флора», готовое отгрузить 
продукции на 200 млн руб.

Но не все так просто, осо-
бенно у мебельщиков, которых 
импорт загоняет в угол. Рынок 
забит продукцией других регио-
нов. Ведущий производитель ха-
баровской мебели скатывается 
до 80% прошлогоднего объема.

«Метеор» — 
в отставку

Оптимизм вселяет сектор 
производства транспортных 
средств и оборудования. Ожи-
даемый годовой объем — 1 600 
млн руб., или 122,5% к про-
шлому году. Хабаровские судо-
строители получили заказы на 
строительство пяти гражданских 

— Подобные вопросы часто 
поступают и в муниципали-
тет, — говорит начальник 
управления администра-
тивно-технического кон-
троля администрации горо-
да Александр Якимов. — В 
соответствии с Правилами 
благоустройства городского 
округа «Город Хабаровск» 
ответственность за содержа-
ние придомовой территории 
многоквартирного дома несут 
в равной степени собственни-
ки, ТСЖ, ЖСК, управляющие 
организации. Определены 
нормы уборки снега, правила 
его складирования и вывоза.

Если в вашем дворе снег 

не убирают и жильцы не могут 
договориться с управляющей 
компанией, они вправе об-
ратиться в соответствующие 
органы. Это Государственная 
жилищная инспекция прави-
тельства Хабаровского края, 
тел. 31-29-96, прокуратура ва-
шего округа (в данном случае 
это Индустриальный район, т. 
54-56-50), комитет по управ-
лению Южным округом, т. 
54-50-82 или непосредствен-
но наше управление, которое 
находится на Уссурийском 
бульваре, 6, т. 21-48-42.

Подготовила 
Елена ЧЕРНИКОВА

ЭКОНОМИКА

Лицом к АТР
пассажирских кораблей. Скоро 
с ветерком прокатит нас по 
Амуру новый скоростной лай-
нер глиссирующего типа, рас-
считанный на сто пассажиров. 
Это достойная замена трудягам 
«Метеорам», которые пока кур-
сируют по маршруту Хабаровск 
— Николаевск-на-Амуре.

Со стапелей завода сойдут 
суда на воздушной подушке, 
рассчитанные для перевозки 
30 и 50 пассажиров. Портфель 
заказов набит на 2—2,5 года. В 
будущем году завод приступит к 
заказу на строительство буксира 
для нужд ВМФ. На техническое 
перевооружение корпусообра-
батывающего производства 
и модернизацию судоспуско-
вых устройств направлено 170 
млн руб. В нынешнем году судо-
строители Хабаровска отгрузят 
продукции на 678 млн руб., в два 
раза больше прошлогоднего.

Шанс домостроителей
Предприятия, производя-

щие строительные конструк-
ции, увеличат прошлогодние 
объемы производства на чет-
верть. Может получить шанс 
на дополнительное развитие 
домостроительный завод, по-
ставляющий в северные районы 
комплекты быстровозводимых 
малоэтажных жилых домов, 
бытовых модулей и столовых. 
Министерство строительства 
края рассматривает вариант 
использования возможностей 
предприятия при строительстве 
малоэтажного социального 
жилья.

НАНОмышь
Производство машин и обо-

рудования занимает особое 
место в экономике города. 
Газовые турбины, воздушные 
насосы, компрессоры и вен-
тиляторы хабаровской марки 
пользуются мировым спросом. 
На заводе «Дальэнергомаш» 
трудятся свыше сотни молодых 
инженеров-энтузиастов. Моло-
дые, амбициозные, они горят 
желанием продвинуть произ-
водство. Когда на заводские 
проекты обратила внимание 
побывавшая на предприятии 
комиссия РОСНАНО во главе 
с Анатолием Чубайсом, инже-
нерная рать была на душевном 

подъеме. Технология по нано-
покрытию турбинных лопаток 
покорила москвичей. Маши-
ностроителям была обещана 
финансовая поддержка. Однако 
хабаровские энтузиасты ее не 
дождались. Из РОСНАНО при-
шло «заманчивое» предложение 
взять кредит под двадцать с 
лишним процентов. НАНО-гора 
родила мышь. Спрашивается, 
кого пестует госкорпорация на 
бюджетные деньги?

Укол от конкуренции
Если говорить о химическом 

производстве города, все пути 
ведут в ОАО «Дальхимфарм». 
Местное лекарство становится 
доступным по цене, обладая 
хорошим качеством. По произ-
водству таких препаратов пред-
приятие приближается к уровню 
прошлого года. О большем 
говорить пока проблематично, 
удержаться бы на прежнем 
уровне. Конкуренты дышат в 
спину. Пришлось заняться раз-
витием региональных складов в 
Западной и Восточной Сибири. 
Отгрузка заводской продукции 
увеличилась.

Управление промышлен-
ности и связи администрации 
города помогает предприятию 
найти и привлечь инвесторов. 
На заводе проведены встре-
чи с бизнесменами Китая и 
Республики Корея. Краевым 
учреждениям здравоохранения 
предложено внести изменения 
в условия тендера на закупку 
медикаментов.

«Боинг» завидует?
В сфере производства элек-

трического, электронного и оп-
тического оборудования тради-
ционно ведущим считается ОАО 
«Амурский кабельный завод». За 
десять месяцев им отгружено 
продукции на 946 млн руб, или 
72,6% к аналогичному периоду 
прошлого года. Негусто. На 
предприятии введено внешнее 
управление, от эффективности 
которого в полной мере зависит 
перспектива завода. Еще год 
назад было трудно представить, 
что «Амуркабель» попадет под 
банкротство, что градообразу-
ющее предприятие подкосят 
увеличение сроков доставки 
сырья и материалов, нехватка 
оборотных средств, отсутствие 
дополнительного финансиро-
вания.

В стране 60 таких заводов, 
хабаровский — один из немно-
гих, выпускающих широчайшую 
гамму кабельно-проводниковой 
продукции — более 8 тысяч 
типоразмеров по сечению. В 
техническое перевооружение 
производства вложено 350 
млн руб., смонтированы уни-
кальные линии по производству 
особенно качественных изо-
лированных кабелей среднего 
напряжения до 35 кВ. Аналогов 
такой продукции в России пока 
нет.

Предприятие блеснуло про-
ектом по производству облег-
ченных бортовых проводов. За 
счет передовых технологий их 
вес значительно уменьшается, 

что очень важно для космиче-
ских кораблей и самолетов. 
Проектом заинтересовались 
«Боинг», другие зарубежные 
авиастроительные компании. 
Мысли кабельщиков фонтаниру-
ют, но поддержки пока не нахо-
дят. Хотя «Амуркабель» вполне 
достоин быть в правительствен-
ном перечне предприятий, ко-
торым полагаются субсидии на 
погашение процентных ставок 
по кредитам. Об этом кабельщи-
ки просили главу государства, 
побывавшего на заводе.

Встречь солнцу
Городская экономика, есте-

ственно, не в вакууме, и все 
процессы, которые идут в окру-
ге, впитывает как губка. А про-
исходит вот что. Экономика 
Дальнего Востока постепен-
но выталкивается из единого 
экономического пространства 
страны. 5—10 лет назад пред-
приятия Дальневосточного фе-
дерального округа отправляли 
на российский рынок 75% выпу-
скаемой продукции, сегодня — 
21%. «Смещение» произошло в 
сторону рынков стран Азиатско-
Тихоокеанского региона. Палка, 
как говорится, о двух концах. 
С одной стороны, хорошо, что 
рубим окно в АТР, а с другой — 
чем рубим? Доля поставляемых 
необработанных товаров пре-
вышает 80%. Вот почему так 
дорого для города и региона 
каждое новое производство. 
Но для появления эффективных 
производителей отечественной 
продукции нужны условия.

Министерство по развитию 
Дальнего Востока настойчиво 
ищет пути и ресурсы для интен-
сивного экономического раз-
вития региона. В правительство 
страны направлены предложе-
ния о введении налоговых льгот 
для предприятий. Они были кон-
кретизированы Президентом 
РФ Владимиром Путиным на за-
седании президиума Госсовета.

И если все намеченное Мин-
востокразвития сбудется — 
дальневосточная экономика 
получит мощный импульс к раз-
витию, а столицу региона навер-
няка ждет роль окна Восточной 
России в Азиатско-Тихоокеан-
ский регион. Более того, второе 
великое движение встречь солн-
цу, т.е., на Восток России, может 
стать реальностью.

Петр МАЗУР

ВОПРОС — ОТВЕТ

За уборкой следим 
вместе

С ПОЧИНОМ!

Центр начинает действовать ? Живу почти на окраине Хабаровска, на улице Ма-
линовского, 13. Наступила зима, и двор практиче-
ски перестали убирать: снег укатали машинами, 
спуск к дому обледенел и стал травмоопасным. 
Кто должен убирать придомовую территорию и к 

кому обратиться по этому вопросу?
Валентина Петровна Нечаева

Фотогалерея на сайте
www.khab-vesti.ru



Что происходит коротко о важном

Хабаровск сегодня ста-
новится полноправной фи-
нансовой столицей Дальне-
го Востока, прирастая бан-
ками как количественно, 
так и качественно.

кто пришел
Напомним, что в первом 

полугодии в краевой столице 
появился Дальневосточный 
филиал ОТП-Банка и первый 
филиал Уралсиба. Летом 
свое первое региональное 
представительство открыл 
Банк Китая (Элос). Наконец, 
осенью свою работу начали 
филиалы банка «РОСТ» и 
«Алмазэргиенбанка», до-
ведя общее количество бан-
ков в Хабаровске до сорока. 
Причем в последнем слу-
чае речь шла о приходе в 
регион крупнейшего банка 
Якутии. Неслучайно, что на 
торжественном открытии 
присутствовал заместитель 
Председателя Правительства 
Республики Саха (Якутия) 
Анатолий Скрыбыкин, а за-
меститель мэра Хабаров-
ска Вячеслав Безлепкин, 
приветствуя якутских финан-
систов, в частности, отметил: 
«Открытие операционного 
офиса крупного республи-
канского банка Якутии свиде-
тельствует об экономической 
интеграции двух субъектов и 
будет способствовать раз-
витию деловых связей наших 
регионов».

статусный рост
Тем временем, помимо 

прихода в Хабаровск новых 

игроков, постепенно проис-
ходит еще один любопытный 
процесс: укрепление ста-
туса имеющихся в городе 
филиалов федеральных и 
региональных банков. Дело 
в том, что экономическая 
ситуация и все ужесточающи-
еся требования Центробанка 
ставят перед ними задачу по 
снижению издержек. Один из 
путей ее решения — сокра-
щение количества филиалов 
и замена их на операционные 
офисы. В результате подоб-
ной оптимизации в регионах 
будет задействовано меньше 
работников, а расходы фи-
нансистов, соответственно, 
заметно снизятся. В выигры-
ше, как уже с горечью от-
метили соседи — приморцы 
и приамурцы, объективно 
оказывается столица ДФО: 
именно в Хабаровске банки-
ры предпочитают оставлять 
свой головной филиал, под-
отчетный ГУ Центробанка.

Наиболее наглядно этот 
процесс можно проследить 
на примере дальневосточной 
сети Банка ВТБ. 24 ноября 
процесс реорганизации в 
регионе вступил в решаю-
щую фазу: благовещенский 
филиал банка получил статус 
регионального офиса, присо-
единившись к хабаровскому 
филиалу. В декабре в под-
чинение хабаровскому фи-
лиалу перейдет камчатский 
офис, а в первом квартале 
2013 года и все остальные 
дальневосточные офисы. По 
итогам реорганизации базо-
вых филиалов по стране у ВТБ 
останется только 7. Причем, 
по уверениям руководства 

банка, столичный статус сам 
по себе не гарантировал по-
падание филиала в эту счаст-
ливую семерку — важны были 
также успешные финансовые 
результаты, кадровый по-
тенциал и уровень освоения 
современных технологий.

В итоге же от реоргани-
зации выигрыш получат как 
акционеры, так и клиенты 
банка, заявил на ноябрьской 
пресс-конференции заме-
ститель президента-пред-
седателя правления банка 
ВТБ Михаил Осеевский. По 
его словам, централизация 
позволит разгрузить точки 
продаж, которые смогут в 
большей степени заниматься 
непосредственной работой 
с клиентами. Это должно 
улучшить качество сервиса 
в региональных офисах и 
глубину проработки каждой 
операции.

столичные штучки
Еще одна любопытная тен-

денция, наблюдаемая се-
годня дальневосточниками, 
— это выход ряда региональ-
ных банков на федеральный 
уровень. Мы уже писали, к 
примеру, о том, как хабаров-
ский «Далькомбанк» завер-
шил реорганизацию в форме 
присоединения к столичному 
МТС-банку. Конечно, став 
Дальневосточным филиалом 
нового банка, хабаровчане 
формально понизили свой 
статус, однако в целом оба 
банка от подобного слияния 
выиграли: новая структура 
стала конкурентоспособ-
ной именно на федеральном 
уровне. А за новаторским 

экспериментом МТС-банка, 
пытающемся извлечь синер-
гию из банковского и опера-
торского бизнесов, сегодня 
без преувеличения следит 
вся финансовая Россия.

С неменьшим интересом 
банкиры наблюдают сегодня 
за процессом создания од-
ного из крупнейших частных 
банков страны в результате 
слияния банка «НОМОС» 
и финансовой корпорации 
«Открытие». Напомним, что 
в группу НОМОС входит и 
не чужой для хабаровчан  
«НОМОС-РЕГИОБАНК».

Наконец, одна из послед-
них новостей банковского 
сектора. Хорошо знакомый 
дальневосточникам банк 
«Восточный экспресс» по 
итогам третьего квартала во-
шел в тридцатку крупнейших 
банков России. Впрочем, 
формально имеющий благо-
вещенскую прописку банк 
давно известен на федераль-
ном уровне и уже входил пре-
жде в топ-30. А новое восхож-
дение в финансовую элиту 
— это, по мнению экспертов, 
вполне закономерный итог 
совсем не провинциальной, 
агрессивной политики по 
привлечению средств насе-
ления и роста сети отделений 
банка по всей стране.

Банковская добавка

следим за соБытием

Итак, Сбербанк получил эту пре-
стижную премию в номинации «Сдел-
ка года» — за успешно проведен-
ное публичное размещение акций 
в сентябре. За «Достижение года» 
наградили Альфа-банк. «Банкиром 
года» назвали председателя правле-
ния Газпромбанка Андрея Акимова, 
лучшим «Региональным банком» стал 
Челиндбанк из Челябинска, а лучшим 
иностранным банком — «Райффай-
зен». В почетной номинации «За вклад 
в развитие общественной банковской 
системы» наградили бывшего главу 
Центробанка Виктора Геращенко.

к банкротству готовы?Закон о банкротстве физических 
лиц, который в первом чтении одо-
брила Госдума, сегодня находится в 
центре внимания.

Уже порядком закредитованные гражда-
не, оказывается, с надеждой ждут нового 
закона, который они воспринимают как 
способ помощи должнику, а не как принуж-
дение к выполнению им своих обязательств. 
По оценкам налоговиков, уже в первый год 
действия закона заявления о личной не-
состоятельности могут подать около 200 
тыс. россиян. Немудрено, что финансисты 
опасаются: принятие закона о банкротстве 
спровоцирует их клиентов на злоупотре-
бления.

закон защитит?
Как гласит проект закона, граждане, 

которые в течение трех месяцев не смогли 
оплатить долг более 50 тыс. руб., теперь 
смогут обращаться в суд с заявлением о 
собственном банкротстве. При наличии у 
такого гражданина регулярного источника 
доходов суд сможет дать ему рассрочку по 
уплате долга до пяти лет. При этом в ходе 
банкротства на конкурсную распродажу не 
могут быть выставлены единственное жилье 
(исключая заложенное по ипотеке), быто-
вая техника (общей стоимостью не выше  
30 тыс. руб.), наличные деньги (не более  
25 тыс. руб.), а также личные вещи и пред-
меты первой необходимости.

Власти поначалу долго тянули с разра-
боткой данного закона, однако, как пока-
зывают последние исследования, подавля-
ющее большинство россиян одобрительно 
относятся к процедуре банкротства. Причем 
только четверть опрошенных воспринимают 
его как пятно на репутации. Зато 60% по-
лагают: банкротство — нормальный способ 
решения финансовых проблем.

жребий брошен
При этом все большее число экспертов 

говорят о том, что в нынешнем году россий-
скими клиентами банков пройден важный 
психологический рубеж. Мы перестали 
бояться брать кредиты. Правда, при этом 

уровень финансовой грамотности насе-
ления весьма существенно отстает от его 
готовности привлекать заемные средства. 
Закредитованность граждан быстро растет, 
вовсе не повышая их финансовую стабиль-
ность, а погружая в долговую кабалу. Рос-
сияне в массовом порядке строят личные 
финансовые «пирамиды»: для выплаты 
процентов по предыдущим займам берут 
все новые и новые кредиты.

Так, по данным Национального бюро 
кредитных историй (НБКИ), в апреле нынеш-
него года число заемщиков с одним счетом 
впервые стало меньше, чем с двумя и более. 
К ноябрю заемщики с пятью счетами и более 
приблизились к 8%, на начало года их было 
4,8%. При этом в большинстве своем росси-
яне решают при помощи кредитов не самые 
главные проблемы (например, с жильем), 
а, скорее, сиюминутные — наибольшего 
роста в этом году достигли займы от 50 до 
100 тыс. руб.

Кстати, согласно данным НБКИ, хаба-
ровчане находятся в числе лидеров по «за-
кредитованности» по стране — на третьем 
месте. В Хабаровском крае насчитывается 
652,210 тыс. заемщиков: из каждой тысячи 
наших земляков кредит взяли 465.

Впрочем, радует, что хабаровчане пока 
еще далеки от регионов-лидеров по просро-
ченной кредитной задолженности. Так, по 
данным Управления федеральной службы 
судебных приставов по Хабаровскому краю, 
по итогам работы за 9 месяцев текущего 
года в крае на исполнении было более 500 
тысяч производств о взыскании долгов на 
общую сумму около 40 млрд руб. При этом 

102 тыс. производств (1,4 млрд руб.) при-
ходилось на взыскание задолженности за 
услуги ЖКХ, а на взыскание кредитов — 30,8 
тыс. производств (5,9 млрд руб.).

Гайки от банков
Означает ли это, что примерно 30 тысяч 

жителей нашего края могут вскоре претен-
довать на звание банкрота?

— По нашей статистике и в привязке к 
обсуждаемому законопроекту, по объектив-
ным причинам (потеря работы либо другая 
социальная ситуация) реально могут быть 
признаны банкротами не более 10% заем-
щиков, — рассуждает заместитель управ-
ляющего филиалом АТБ в Хабаровске 
Александр Кошкин. — Объективно не так 
много заемщиков, задолженность которых 
признана проблемной по взысканию, могут 
объяснить, по каким причинам это про-
изошло. Но чаще всего причина — личная 
финансовая безграмотность.

По словам Александра Кошкина, около 
половины всех кредитов получены на пред-
меты роскоши и совершенно не отражают 
реальных потребностей заемщиков и не 
соответствуют их действительному доходу. 
В 70% случаев проблемные хабаровские за-
емщики имеют несколько кредитов в разных 
банках и не в состоянии своевременно и 
в полном объеме нести финансовую от-
ветственность. В итоге принятие закона 
о банкротстве физических лиц усложнит 
выдачу кредитов гражданам и процедуру 
взыскания просроченной задолженности. 
Банковская оценка заемщиков станет более 
пристальной: по стажу работы, по доходу и 
форме его подтверждения, по возрасту и 
прочее. Ввиду возрастающих рисков банки, 
наверняка, начнут «закручивать гайки» и в 
части ужесточения штрафных санкций при 
нарушении платежной дисциплины.

Впрочем, может быть, это не так уж и 
плохо. Придется жить по средствам. Только 
вот готовы ли мы к этому, при нашем уровне 
жизни и зарплат?

кто лучше  
и больше?

Уже в девятый раз празднова-
ние Дня банкира было отмечено 
вручением премии «Большие 
деньги».

Около 25 млн кредитных карт 
находилось на руках у россиян на 
середину года, по данным рейтин-
га портала Банки.ру.

Каждая четвертая кредитка — у 
клиентов Сбербанка России (6,2 млн 
штук). Далее идут ВТБ 24 (4,9 млн) и 
Альфа-банк, увеличивший количество 
кредитных карт до 4,2 млн.

Низкие доходы и уровень фи-
нансовой грамотности не позволя-
ют большинству россиян думать о 
сбережениях.

Так, согласно свежему отчету На-
ционального агентства финансовых 
исследований, только 28% населения 
страны имеют накопления (в виде 
банковских вкладов, накопительных 
страховых полисов, ценных бумаг, 
наличных денег и т.д.). Из них 44% 
хранят свои средства на срочном 
вкладе в банке, а 22% — на счете до 
востребования или текущем счете. 
Доверяют наличным рублям лишь 
35% опрошенных. Еще 5% покупают 
иностранную валюту и хранят ее в 
наличной форме. 3% приобретают 
ювелирные изделия или открывают 
обезличенные металлические счета.

Говоря о цели своих накоплений, 
37% сберегателей предусмотри-
тельно указывают «про запас». 24% 
их единомышленников копит «на 
старость». Около 20% откладывают 
деньги на покупку недвижимости или 
ремонт квартиры. 18% надеются на 
отдых, развлечения и путешествия, 
17% копят на лечение, 13% — на 
образование (свое или близких), а 
11% — на покупку товаров длитель-
ного пользования (мебель, бытовая 
техника и т.п.). 5% сберегают, чтобы 
вложить в собственное дело или для 
получения дохода в виде процентов 
или дивидендов.

По сообщениям  
информагентств

рейтинг  
кредиток

на что копим

Подготовил  
Дмитрий СУДАКОВ
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технологии

Возможность почувство-
вать себя исследователями 
и первооткрывателями есть 
у всех учеников 12‑й школы. 
С помощью новейших при-
боров они выполняют лабо-
раторные работы в классе 
и самостоятельно познают 
окружающий мир.

Запросто определить влаж-
ность воздуха, силу сжатия руки, 
напряжение в электрических 
сетях могут не только старше-
классники. Комплекс цифрового 
оборудования для проектно-ис-
следовательской деятельности, 
который успешно осваивается 
в школе, предполагает преем-
ственность поколений: дети при-
общаются к науке с начальных 
классов. Оборудование стоимо-
стью 10 миллионов рублей школа 
получила в рамках комплекса мер 
по модернизации региональной 
системы общего образования.

нетбук как 
раздаточный 

материал
— Со дня на день получим 130 

мобильных классов, — говорит 
директор школы Елена Саво-
стина. — Так называются ком-
плекты нетбуков (по 15 или 25), 
и тогда в каждом классе можно 
будет использовать систему, а 
сейчас мы осваиваем первую 
партию на уроках естественно-
научного цикла.

Лабораторная работа по физи-
ке в 10А. Ребята измеряют напря-
жение силы тока в проводниках.

— Подключаем вольтметр к 
нетбуку, на мониторе появляется 

график, — поясняет мне десяти-
классник Марк Ефимов. — Вот 
сейчас 3,63 вольта…

— В режиме онлайн и с точно-
стью до сотых, — вторит его со-
седка по парте Мария Гнатюк. — А 
раньше нам приходилось соби-
рать все оборудование вручную, 
потом строить чертежи и схемы в 
тетради, вычислять по формулам.

Ученики составляют отчет в 
нетбуке и отправляют учителю «по 
воздуху» — беспроводному Wi-Fi. 
И все довольны.

— За урок успеваем провести 
3—4 лабораторных работы, — го-
ворит учитель физики Людми-
ла Терскова. — Еще появилась 
возможность проводить экспери-
менты и вне класса. Технологии 
позволяют, да и желание у ребят 
есть.

Сегодня на уроках физики, 
математики, биологии, химии, 

информатики и даже ОБЖ школь-
ники используют электронные 
приборы: вольтметры, амперме-
тры, датчики расстояния, термо-
метры, измерители влажности 
и прочее. Такого пока нет ни в 
одной другой школе Хабаровска.

Зависаем в сети
Модернизация во всем — ко-

нек 12-й школы. Скажем, инте-
рактивные доски есть в каждом 
классе. И тут школа в числе ли-
деров. Или вот еще — социальная 
сеть «Дневник.ру».

— Электронные дневники — 
это требование сегодняшнего 
дня для всех школ, — поправляет 
меня Елена Александровна. — У 
нас «Дневник.ру» действует уже 
третий год. У каждого ученика, 
учителя, родителя своя стра-
ничка.

— У вас тоже?
— Конечно, наблюдаю за рабо-

той педагогов, общаюсь с роди-
телями, отвечаю на их вопросы.

Как в «Одноклассниках» и 
«ВКонтакте», в «Дневнике.ру» 
можно переписываться, выкла-
дывать фотографии, оставлять 
комментарии. Но с существенной 
разницей: Сеть предназначена 
исключительно для учебы, а зай-
ти в нее могут только ученики, их 
родители и учителя.

— В Сети веду журнал по пред-
мету, — показывает мне свою 
страничку учитель информа-
тики Елена Николаевна Стра-
хомаха. — После каждого урока 
заполняю пропуски, выставляю 
оценки, составляю план тем. Вот 
сегодня поставила в 9А две пятер-
ки, четверку и тройку. Высылала 
ученикам и домашнее задание. 
Как выполнят — отправят мне на 
проверку.

— В «Дневнике.ру» расска-
зываю школьные новости, со-
общаю о проводимых конкурсах 
и предстоящем родительском 
собрании, — подхватывает тему 
классный руководитель 2А 
Светлана Кобзар. — Мои второ-
клашки поздравляют друг друга и 
меня с праздниками, отправляют 
фотографии, картинки и даже 
стихи.

Да-а, в годы моей учебы такого 
не было...

— Конечно, это не обычный 
дневник, — говорит Аня Гартман 
из 4Б. — Но и здесь есть распи-
сание, оценки. Если заболеешь, 

то задания получишь от учителя и 
выполнишь дома.

— А не напрягает, что родители 
знают все отметки? — спрашиваю 
старшеклассницу.

— Да нормально, привыкли 
уже, теперь и врать нет смыс-
ла, — отшучивается Екатерина 
Городная.

Радует, что такие электронные 
дневники есть уже во всех школах 
города.

сунь пальчик — будет 
супчик

Еще одно удивление — в сто-
ловой. Школьники подходят к кас-
се и расплачиваются не наличкой, 
а… пальцем! Именно так — про-
сто прикладывают его к экрану. 
Чудеса, да и только…

— Мне так удобно, карточку 
могу потерять или дома забыть, 
— смущенно признается второ-
классница Юля Шабовта.

— У всех учеников есть свои 
лицевые счета, — объясняет 
мне Андрей Шориков, директор 
компании, которая занимается 
технической модернизацией 
школы. — Школьники получили 
карточки, при их помощи и опла-
чивают питание, а некоторые ре-
бята вдобавок пожелали оставить 
свой отпечаток пальца. Так что 
если оставят карточку дома, без 
проблем заплатят за обед или 
завтрак…

Вышла я из школы как заворо-
женная. Жаль, что мои школьные 
годы уже пролетели!

Светлана ТРУСОВА,
фото автора

Школа ноу-хау

В ближайшее время необхо-
димо разработать и представить 
на утверждение программы 
развития, которые позволят вы-
вести на должный уровень вузы 
Хабаровского края, вошедшие 
в перечень «неэффективных».

В начале ноября 2012 года 
Минобрнауки РФ опубликовало 
результаты мониторинга деятель-
ности государственных вузов. По 
его итогам сразу у трех высших 
учебных заведений и одного фи-
лиала в Хабаровске выявлены 
признаки неэффективности.

В перечень так называемых 
«неэффективных» первоначально 
вошли: Дальневосточный го-
сударственный гуманитарный 
университет, Дальневосточный 
государственный медицинский 
университет, Хабаровский госу-
дарственный институт искусств 
и культуры и Дальневосточный 
филиал Российской академии 
правосудия. Позже выяснилось, 
что филиал внесен в список по 
технической ошибке (он вообще 
не должен был участвовать в дан-
ном рейтинге).

Затем были достигнуты  до-
говоренности в отношении ме-
дицинского университета и ин-
ститута культуры, которые нельзя 
оценивать по общим критериям. 
Но они все же нуждаются в мо-
дернизации, поэтому должны 
разработать программы своего 
развития на 5—7 лет.

Сложнее ситуация, по словам 
министра образования и на-
уки Хабаровского края Андрея 
Базилевского, в гуманитарном 
университете, который после 
обсуждения решением межве-

домственной комиссии отнесен 
к 3-й группе — «образовательное 
учреждение является неэффек-
тивным и нуждается в реорга-
низации». Но реорганизация не 
означает присоединение или за-
крытие, она подразумевает целый 
комплекс мер, который необходи-
мо разработать.

Эффективность вуза опреде-
лялась в течение полугода по 50 
показателям, всю необходимую 
информацию о себе учреждения 
предоставляли самостоятельно. И 
данный рейтинг наглядно показал, 
что в системе высшего образова-
ния есть проблемы и ей требуются 
перемены.

Весьма четко это демонстри-
руют цифры, озвученные Андреем 
Базилевским. Так, в 2000 году в 
крае было 16 тыс. выпускников, 
которых ждали 17 вузов. Сегодня 
к услугам 7 тыс. выпускников их 
30 (с учетом филиалов). И более 
40 специальностей дублируются 
в разных вузах. У нас техниче-
ские вузы готовят специалистов 

по связям с общественностью, 
а гуманитарные — экономистов. 
Так что необходимость реформы 
назрела, и в ближайшие два—три 
месяца учреждения высшего об-
разования, вошедшие в «черный» 
список, должны предоставить 
для утверждения планы своего 
развития.

При этом специалисты отмеча-
ют: возможные преобразования 
не коснутся студентов, которые 
уже обучаются в вузах. Им обя-
зательно будет предоставлена 
возможность завершить свое об-
разование.

— Ежегодно педагогические 
коллективы городских учреждений 
образования пополняют 50—60 
выпускников Дальневосточного 
государственного гуманитарного 
университета, — говорит заве-
дующая сектором кадрового 
обеспечения управления об-
разования администрации 
Хабаровска Галина Волкова. 
— И многие из них с первых же лет 
работы демонстрируют хорошую 
подготовку и успешно участвуют в 
конкурсах профессионального ма-
стерства. У нас порой возникают 
вопросы по уровню методической 
подготовки молодых педагогов, 
но они решаются. Закрывать же 
гуманитарный университет нель-
зя ни в коем случае. Это кузница 
педагогических кадров не только 
для города, но и края.

P.S. В ближайших планах 
Минобрнауки РФ провести 
аналогичный мониторинг не-
государственных вузов.

Нина ЖИГУНОВА

педсовет

В городе работают муниципальные эксперименталь-
ные площадки в математическом лицее и гимназии № 7, 
а на базе лицея инновационных технологий организована 
стажировка педагогов края. В 48 общеобразовательных 
учреждениях, а это 67% от общего их количества, соз-
даны научные общества старшеклассников, которые 
занимаются социально-экономическими, эколого-био-
логическими, историко-краеведческими, физико-мате-
матическими исследованиями.

В систему работы с одаренными детьми входит также 
проведение различных акций, конкурсов и викторин. 
Яркий пример тому — городская акция «Пятерки — лю-
бимому городу». Традиционным стал и городской кон-
курс образовательных учреждений на лучший проект по 
организации работы с одаренными детьми.

Соб. инф.

вундеркинд под опекой

О создании условий для выявления, поддержки 
и сопровождения одаренных детей шел разговор 
на заседании коллегии управления образования 
Хабаровска.

конкуРс

Городской конкурс 
«Мир за твоим окном» 
прошел в этом году уже 
в пятый раз. Его участ-
никами стали 47 детей в 
возрасте от 4 до 18 лет 
из 18 образовательных 
учреждений Хабаровска.

Особенность этих кон-
курсантов в том, что все они 
имеют ограниченные воз-
можности здоровья. Неслы-
шащие, слабовидящие, дети 
с ДЦП и задержкой развития 
представили на суд конкурс-
ной комиссии свои рисунки, 
поделки и литературные про-
изведения разных жанров. 
Например, Юра Пестраков, 
которому еще нет и 5 лет, 

вместе с мамой смастерил из 
теста птицу счастья и прочи-
тал четверостишье собствен-
ного сочинения о том, как ему 
хочется услышать голос этой 
птицы. А пятиклассница лицея 
«Вектор» Лера Волова, кото-
рую детский церебральный 
паралич приковал к креслу, 
в сочинении-размышлении 
поделилась своей мечтой: 
сделать хотя бы один шаг.

Без внимания не осталась 
ни одна работа, представлен-
ная на конкурс, все участники 
получили равноценные по-
дарки, а победители в номи-
нациях — еще и грамоты.

Елена ВОЛКОВА

как поет птица счастья? 
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В комитете по управлению 
Железнодорожным округом есть 
традиция: каждый месяц пред-
седатель и его заместители про-
водят встречу с руководителями 
предприятий, учреждений и ор-
ганизаций района.

в декабре главной темой раз‑
говора стала не подготовка к ново‑
годним праздникам, как можно было 
ожидать. Председатель комитета 
Михаил Панков начал с главного 
события прошлого месяца:

— Хабаровску присвоено почет‑
ное звание города воинской славы. 
теперь надо, чтобы в округе не оста‑
лось ни одного человека, который 
бы об этом не знал. в таком важном 
деле комитет очень рассчитывает 
на помощь руководителей предпри‑
ятий. Хорошо бы провести собрания 
коллективов, оформить тематиче‑
ские стенды. тем более что специ‑
алисты комитета уже подготовили 
всю необходимую информацию.

руководители согласно кивнули: 
ну как тут откажешь?

Заместитель председателя 
комитета по ЖКХ Александр 
Мерк сообщил не менее приятную 
новость: по итогам всероссийского 
конкурса городов Хабаровск при‑
знан самым чистым в стране. отдав 
должное сидевшим в зале (каждое 
предприятие внесло свой вклад в 
общее достижение), главный хо‑
зяйственник округа сразу перешел к 
делу. Зима принесла новые заботы: 
пора счищать наледь и вывозить снег 
с закрепленных за предприятиями 
территорий.

— на это по закону отводится 6 
часов после окончания снегопада, 
— напоминает александр Мерк. — 
Место для вывоза снега в округе 
одно: всем известный овраг в рай‑
оне садоводческого товарищества 
«Пчелка». очень прошу не забывать, 
что снег положено вывозить туда без 
мусора, а когда он полностью рас‑

тает — рекультивировать место его 
зимнего складирования.

Зима зимой, а в хозяйстве окру‑
га накопились и другие вопросы. 
например, надо уже думать об 
украшении территорий и фасадов 
к 155‑летию города. По словам 
александра Борисовича, комитет 
по управлению Железнодорожным 
округом готов организовать для ру‑
ководителей предприятий встречи 
с дизайнерами, чтобы те помогли 
уйти от шаблонных решений. а еще 
в городе ощущается дефицит пар‑
ковочных мест, и если руководители 
озаботятся этим вопросом, мэрия 
готова пойти навстречу и по заяв‑
кам выделять земельные участки 
для обустройства дополнительных 
автомобильных карманов и стоянок.

Заместитель председателя 
комитета по социальным вопро-
сам Светлана Дубина напомнила 
собравшимся о продолжающемся 
призыве в армию.

— к школам, вузам и ссузам у нас 
вопросов нет, а остальным напо‑
минаю: руководители предприятий, 
учреждений и организаций обязаны 
предоставлять призывным комисси‑
ям списки сотрудников призывного 
возраста, не служивших в армии. 
Ясно, что порой жалко терять (пусть 
и на время) ценных работников, но 
укрывать их от военкоматов неза‑
конно, и за это предусмотрена адми‑
нистративная ответственность. так 
что 12 декабря жду списки.

Зашла речь и о новогоднем 
оформлении округа, о подготовке 
к предстоящей в 2013 году изби‑
рательной кампании, о дворовых 
спортплощадках и поощрении физ‑
культурных инициатив в трудовых 
коллективах… За час с небольшим 
прошлись по всем вопросам, кото‑
рые накопились за месяц. следую‑
щая встреча состоится уже в новом 
году. и тем для обсуждения опять 
будет много.

Андрей МЕЛЬНИКОВ

ВСЕХ КАСАЕТСя

Все задачи — главные

Еще раз о том, как состав-
ляются списки присяжных 
заседателей и кого из них 
могут исключить.

на кого ГАС пошлет
в августе текущего года нача‑

та работа по уточнению списков 
кандида тов в присяжные за‑
седатели Хабаровского края на 
2013—2016 годы по город скому 
округу «Город Хабаровск», кото‑
рые были составлены в связи с 
требо ваниями Федерального 
закона от 20 августа 2004 года 
№ 113‑ФЗ «о присяж ных засе‑
дателях федеральных судов об‑
щей юрисдикции в российской 
Феде рации».

списки кандидатов в присяж‑
ные заседатели по городскому 
округу «Город Хабаровск» под‑
готовлены администрацией 
города Хабаровска на ос нове 
данных об избирателях, входя‑
щих в информационные ресурсы 
Госу дарственной автоматизиро‑
ванной системы рФ «выборы», 
путем случайной выборки. 
на момент формирования в эти 
списки включен 21541 житель 
север ного округа.

работа по внесению измене‑
ний в списки кандидатов в при‑
сяжные за седатели Хабаровско‑

го края на 2013—2016 годы про‑
должается и в настоящее вре мя.

на сегодняшний день посту‑
пило 253 заявления граждан, 
проживаю щих в северном окру‑
ге, об исключении их из списков.

Одних исключают 
сразу…

Попавшие в списки канди‑
датов в присяжные заседатели 
исключаются из списков прави‑
тельством Хабаровского края в 
случаях если гражданин:

— на момент составления спи‑
сков не достиг возраста 25 лет;

— имеет непогашенную или 
неснятую судимость;

— признан судом недееспо‑
собным или ограничен судом в 
дееспособности;

— состоит на учете в нарко‑
логическом или психоневроло‑
гическом диспансере в связи с 
лечением от алкоголизма, нар‑
комании, токсикомании, хрони‑
ческих и затяжных психических 
расстройств.

…других — по заяв-
лению

также гражданин для исклю‑

чения его из списков кандидатов 
в при сяжные заседатели может 
подать письменное заявление о 
наличии обстоя тельств, препят‑
ствующих исполнению им обя‑
занностей присяжного заседа‑
теля, если он является:

1) лицом, не владеющим 
языком, на котором ведется 
судопроизводст во;

2) лицом, не способным ис‑
полнять обязанности присяж‑
ного заседателя по состоянию 
здоровья, подтвержденному 
медицинскими документами;

3) лицом, достигшим возрас‑
та 65 лет;

4) лицом, замещающим го‑
сударственные должности или 
выборные должности в органах 
местного самоуправления;

5) военнослужащим;
5.1) гражданином, уволенным 

с военной службы по контракту 
из орга нов федеральной служ‑
бы безопасности, федеральных 
органов государственной охраны 
или органов внешней развед‑
ки, — в течение пяти лет со дня 
увольнения;

6) судьей, прокурором, следо‑
вателем, дознавателем, адвока‑
том, нотариусом, должностным 

лицом службы судебных при‑
ставов или частным де тективом 
— в период осуществления про‑
фессиональной деятельности 
и в течение пяти лет со дня ее 
прекращения;

6.1) имеющим специальное 
звание сотрудника органов вну‑
тренних дел, органов по контро‑
лю за оборотом наркотических 
средств и психотроп ных ве‑
ществ, таможенных органов или 
органов и учреждений уголовно‑
исполнительной системы;

6.2) гражданином, уволенным 
со службы в органах и учрежде‑

ниях, указанных в 5.1 настоящего 
пункта, — в течение пяти лет со 
дня увольнения;

7) священнослужителем.
если у вас есть основания для 

исключения из списков кандида‑
тов в присяжные заседатели, вы 
можете обратиться в комитет по 
управлению ок ругом, в котором 
вы проживаете, и подать за‑
явление об исключении вас из 
списков.

Елена ШИТИКОВА,
главный специалист отдела 

комитета по управлению 
Северным округом

Вы — кандидат в присяжные заседатели?

С 15 по 23 декабря 2012 
года комитет по управ-
л е н и ю  Ц е н т р а л ь н ы м 
округом администрации 
г. Хабаровска проводит 
смотр-конкурс на лучшее 
новогоднее оформление 
предприятий, учреждений 
всех форм собственности 
и дворовых территорий 
района.

критерии оценки: ори‑
гинальность и красочность 
оформления; наличие снеж‑
ных и ледовых фигур; на‑
личие иллюминации; ком‑
плексный подход к оформ‑
лению.

итоги смотра‑конкурса 
будут подведены до 28 дека‑

пРЕднОВОГОднЕЕ

укрась свой город

Уважаемые землепользователи — 
владельцы индивидуальных гаражей!

согласно Земельному кодексу рФ 
№ 136‑ФЗ от 25.10.2001 г. (ст.1 п.7), «…лю‑
бое использование земли осуществляется за 
плату», следовательно, землепользователь 
обязан вносить плату за использование зе‑
мельного участка.

в соответствии с постановлением прави‑
тельства Хабаровского края от 30.12.2009 
№ 411‑пр «об утверждении положения о по‑
рядке определения размера арендной платы 
за использование земельных участков, госу‑
дарственная собственность на которые не 
разграничена, на территории Хабаровского 
края», постановлением правительства Хаба‑
ровского края от 25.11.2008 № 273‑пр «об 
утверждении результатов государственной 
кадастровой оценки земель населенных 
пунктов в Хабаровском крае» расчет платы 
за использование земельного участка про‑
изводится следующим образом.

удельный показатель кадастровой стои‑
мости земельного участка, который зависит 
от оценочной зоны территории района, 
умножается на коэффициент разрешенного 
использования и зонирования данной терри‑
тории и умножается на площадь земельного 
участка под некапитальным индивидуальным 
гаражом.

средний размер платы за использование 

земельного участка под индивидуальным 
гаражом в течение 2013 года, установлен‑
ным на территории Центрального района в 
границах ул. тургенева — амурского буль‑
вара — ул. льва толстого — ул. Пушкина 
— ул. Гамарника, составит 6 000 руб., а в 
месяц — 500 руб.

средний размер платы за использование 
земельного участка под индивидуальным 
гаражом в течение 2013 года, установлен‑
ным на территории Центрального района 
в границах ул. льва толстого — амурского 
бульвара — ул. Павленко — ул. сеченова 
— пер. облачного, составит 4 000 руб., а в 
месяц — 333 руб.

в настоящий момент специалистами 
отдела по землепользованию проводится 
работа по выявлению физических лиц, ко‑
торые пользуются земельными участками 
под движимой собственностью (гаражами), 
не осуществляя оплату. список злостных не‑
плательщиков будет размещен на сайте ад‑
министрации г. Хабаровска khabarovskadm.
ru. Злостным неплательщикам будут направ‑
лены претензии, иски.

вопрос о плате за пользование земельны‑
ми участками с данными владельцами будет 
решаться в судебном порядке.

Надежда ЕПИФАНОВА,
начальник отдела по землепользова-

нию комитета по управлению
 Центральным округом

ВАжнО! За землю надо платить

С декабря в округах города стартуют тра-
диционные предновогодние конкурсы.

бря 2012 года. Победителям 
будут вручены ценные призы.

По всем вопросам об‑
ращаться по тел. 32‑71‑46.

* * *
О новогодних и рожде-

ственских мероприятиях 
для хабаровчан старшего 
поколения и семей из 
группы риска жители го-
рода могут узнать в ходе 
телефонной горячей ли-
нии, которую 12 декабря 
2012 года проводит управ-
ление социальной работы 
с населением администра-
ции Хабаровска. 

в этот день с 16 до 18 
часов на вопросы горожан 
ответят специалисты управ‑
ления и подведомственных 

учреждений по телефонам: 
41‑95‑93 — управление со‑
циальной работы с насе‑
лением; 73‑98‑57 — центр 
социальной работы с насе‑
лением «содружество»; 53‑
56‑08 — центр социальной 
работы с населением «До‑
верие»; 37‑20‑25 — центр 
по работе с населением Же‑
лезнодорожного района; 
57‑56‑66 — центр по работе 
с населением кировского 
района; 48‑99‑62 — центр 
социальной работы с насе‑
лением «Диалог»; 32‑58‑32 
— Дом ветеранов имени л.у. 
соболенко; 33‑09‑49 — Дом 
ветеранов индустриального 
района; 33‑56‑32 — Дом ве‑
теранов имени Героя совет‑
ского союза н.М. никитенко; 
73‑56‑50 — Дом ветеранов 
краснофлотского района. 

Списки кандидатов в присяжные заседатели Хабаровского 
края на 2013—2016 годы будут опубликованы в номере газеты  
за 14 декабря (пятница).
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Горячая линия. 
Какие дороги предстоит 

отремонтировать

Особый режим. 
Службы города 

готовятся к праздникам

Вопрос — ответ. 
Консультируют 

юристы
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МУП г. Хабаровска «Спецавтохозяйство по санитарной очистке» информирует

Куда утекают деньги учредителей…

Андрей Рублевский (Россия — 
Украина) — второй раз в Хабаровске! 
Практикующий бизнесмен-производ-
ственник, за плечами 20-летний опыт 
личных продаж. Заключил более 10000 
сделок. За 9 лет обучил более 17000 
человек на семинарах и личных кон-
сультациях. Среди его клиентов круп-
нейшие корпорации и объединения РФ 
и СНГ (такие как Ростелеком и др.). 42 
года. Отец двоих детей. Мастер спорта 
по плаванию, неоднократный призер. 
Увлекается ретрокино, большим тенни-
сом. Свободно владеет иностранными 
языками.

БИЗНЕС
На правах рекламы

«ГИГАНТ»
БОЛЬШОЙ ЗАЛ. «Мужчина нарасхват» (12+) — 
10.20, 14.50, 19.10; «Самый пьяный округ в мире» 
(18+) — 12.30, 21.20, 23.40; «Толстяк на ринге» 
(16+) — 17.00.
МАЛЫЙ ЗАЛ. «Хранители снов» (0+) (3D) — 10.50, 
14.50; «Джунгли» (16+) (3D) — 13.00, 17.00; «Толстяк 
на ринге» (16+) — 18.50, 21.00, 23.10.
ЗАЛ ХРОНИКИ. «Тэд Джонс и Затерянный город 
3D» (6+) (3D) — 10.00, 13.40; «Слова» (12+) — 11.50, 
17.20; «Джунгли» (16+) (3D) — 15.30; «Бригада: На-
следник» (16+) — 19.20, 21.40, 23.50.
НОВЫЙ ЗАЛ. «Красавица и чудовище» (0+) — 
10.40, 12.30, 16.30;  «Сумерки. Сага. Рассвет: 
часть 2» (12+) — 14.20; «Апартаменты 1303» (16+) 
— 18.20, 22.00; «Коллекционер 2» (18+) — 20.10, 
23.40. Ул. Муравьева-Амурского, 19. Тел.: 32-58-28, 
90-50-50 (автоответчик).

«СОВКИНО»
Б ОЛЬШОЙ ЗАЛ. «Тэд Джонс и Затерянный город 
3D» (6+) (3D) — 11.00, 14.40; «Мужчина нарасхват» 
(12+) — 12.40, 16.30, 20.30; «Бригада: Наследник» 
(16+) — 18.30.
МАЛЫЙ ЗАЛ. «Джунгли» (16+) — 11.10, 14.50, 18.30; 
«Бригада: Наследник» (16+) — 12.50, 16.30, 20.10.
ЦИФРОВОЙ ЗАЛ. «Сумерки. Сага. Рассвет: часть 
2» (12+) — 13.00, 16.50; «Хранители снов» (0+) (3D) 
— 11.20; «Соловей-разбойник» (16+) — 15.10, 19.00; 
«Коллекционер 2» (18+) — 20.40.
ЭЛЕКТРОННЫЙ ЗАЛ. «Самозванец» (18+) — 17.30; 
«Кровавый Санта» (16+) — 19.30. Ул. Муравьева-
Амурского, 34. Тел.: 32-40-65, 32-78-91.

«ДРУЖБА»
«Хранители снов» (0+) (3D) — 9.00, 14.00; «Феи: 
Тайна зимнего леса» (0+) (3D) — 10.50, 15.50; «Кра-
савица и чудовище» (0+) (3D) — 12.20, 17.20; «Бри-
гада: Наследник» (16+) — 19.00, 22.50; «Мужчина 
нарасхват» (12+) — 20.50. Амурский бульвар, 56а. 
Тел.: 21-10-26, 21-10-86.

«FOURROOM»
ФИОЛЕТОВЫЙ ЗАЛ. «Хранители снов» (0+) (3D) — 
10.10, 13.40, 17.10; «Красавица и чудовище» (0+) 
(3D) — 12.00, 15.30; «Мужчина нарасхват» (12+) — 
19.00, 21.00, 23.00.
КРАСНЫЙ ЗАЛ. «Феи: Тайна зимнего леса» (0+) 
(3D) — 10.30, 12.00, 13.30, 15.00; «Сумерки. Сага. 
Рассвет: часть 2» (12+) — 18.20; «Соловей-раз-
бойник» (16+) — 16.30; «Джунгли» (16+) — 20.30, 
22.10, 23.50.
СИНИЙ ЗАЛ. «Красавица и чудовище» (0+) (3D) — 
10.20; «Хранители снов» (0+) (3D) — 12.00; «Мужчи-
на нарасхват» (12+) — 15.50; «Бригада: Наследник» 
(16+) — 13.50, 17.50, 19.50, 21.50; «Сумерки. Сага. 
Рассвет: часть 2» (12+) — 23.50.
ЗЕЛЕНЫЙ ЗАЛ. «Облачный атлас» (16+) — 11.00; 
«Красавица и чудовище» (0+) (3D) — 14.00; «Тол-
стяк на ринге» (16+) — 15.40, 19.20, 21.20, 23.20; 
«Грязная кампания за честные выборы» (16+) — 
17.40. Ул. Карла Маркса, 91. Тел. 45-19-01.

«МАДЖЕСТИК»
КРАСНЫЙ ЗАЛ. «Красавица и чудовище» (0+) 
(3D) — 10.10; «Феи: Тайна зимнего леса» (0+) (3D) 
— 11.45; «Джунгли» (16+) (3D) — 13.10, 16.30; «Хра-
нители снов» (0+) (3D) — 14.50; «Толстяк на ринге» 
(16+) — 18.10, 20.05, 22.00.
СИНИЙ ЗАЛ. «Хранители снов» (0+) (3D) — 10.05; 
«Красавица и чудовище» (0+) (3D) — 11.45; «Феи: 
Тайна зимнего леса» (0+) (3D) — 13.20; «Толстяк на 
ринге» (16+) — 14.45; «Бригада: Наследник» (16+) 
— 18.30, 22.10; «Мужчина нарасхват» (12+) — 16.40, 
20.20. Ул. Карла Маркса, 76 (мегацентр «НК Сити», 5-й 
этаж). Тел. 25-12-13.

«HOLLYWOOD»
КРАСНЫЙ ЗАЛ. «Хранители снов» (0+) (3D) — 11.00; 
«Бригада: Наследник» (16+) — 14.40; «Джунгли» 
(16+) — 12.50, 16.50; «Самый пьяный округ в мире» 
(18+) — 20.50, 23.10.
СИНИЙ ЗАЛ. «Мужчина нарасхват» (12+) — 10.30, 
14.50, 19.00, 23.20; «Толстяк на ринге» (16+) — 
12.40, 16.50, 21.10. Ул. Тургенева, 46. Тел. для спра-
вок: 90-50-50.

 «АТМОСФЕРА»
ЗАЛ СОЛНЦЕ. «Феи: Тайна зимнего леса» (0+) (3D) 
— 10.50; «Красавица и чудовище» (0+) (3D) — 12.20, 
14.00, 15.40, 17.20; «Мужчина нарасхват» (12+) — 
19.00, 21.00, 23.00.
ЗАЛ ЛУНА. «Хранители снов» (0+) (3D) — 10.20, 
14.10; «Мужчина нарасхват» (12+) — 12.10; «Джунг-
ли» (16+) (3D) — 16.00; «Толстяк на ринге» (16+) 
— 17.40, 19.40, 21.40; «Соловей-разбойник» (16+) 
— 23.40.
ЗАЛ МОРЕ. «Бригада: Наследник» (16+) — 15.10, 
17.10, 19.30, 21.30; «Джунгли» (16+) (3D) — 12.00; 
«Феи: Тайна зимнего леса» (0+) (3D) — 10.30, 13.40; 
«Сумерки. Сага. Рассвет: часть 2» (12+) — 23.30. 
Ул. Суворова, 19. Тел. для справок: 46-03-33 (касса), 
46-02-22 (автоответчик).

Àфиша
11 äåêàáðÿ

(В репертуаре кинотеатров возможны изменения)
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Действуйте!
Начните с расчета. Сколько стоит компа-

нии получить клиента? Каким количеством 
персонала создается доход в настоящее 
время? Какова конверсия результативной 
продажи вашего сотрудника? Сколько вре-
мени вы закладываете на стажировку, поста-
новку на пост вашего менеджера, который 
должен заключать результативные сделки? 
Все ли продавцы точно понимают, кто ваш 
клиент? Изучаете ли вы успешные действия 
лидеров продаж, конкурентов? Привязана 
ли зарплата продавцов к результату?

Попросите лучших продавцов фикси-
ровать свои успешные действия, которые 
помогут создать инструкцию для продавцов 
вашей компании. Инвестируйте в обучение 
только у лекторов-практиков, имеющих вы-
сокие показатели собственного бизнеса. 
Это только начало пути к стабильно высоким 
продажам.

И помните, САМЫЕ БОЛЬШИЕ ПОТЕРИ 
КОМПАНИИ — ЭТО НЕЗАРАБОТАННЫЕ 

ДЕНЬГИ!
Дальнейшей пошаговой технологией, а 

также всеми СЕКРЕТАМИ результативных 
инновационных ПРОДАЖ от А до Я поделится 
с представителями бизнеса Хабаровского 
края АНДРЕЙ РУБЛЕВСКИЙ на легендар-
ном практикуме «КАК СДЕЛАТЬ ПРОДАЖИ 
СТАБИЛЬНО ВЫСОКИМИ» 17—19 декабря 
2012 года!

Его система — это способ получения 
долгосрочных результатов от отдела про-
даж. И для этого он работает не только с 
продавцами, но и с самим руководителем 
компании.

Не имеет значения, состоит ли ваша 
компания из трех человек или насчи-
тывает тысячи сотрудников, — вы так 
или иначе имеете дело с персоналом, 
который нанимаете с целью увеличения 
дохода компании.

Между тем более 80% бизнесменов, как 
опытных, так и начинающих, сходятся в том, 
что острее всего выглядит проблема найма 
и мотивации персонала по продажам. За-
частую именно «слабые звенья» в отделе 
продаж не позволяют компании выйти «на 
полный ход».

Нередкий случай, когда компания предо-
ставляет действительно хороший товар или 
услугу, вкладывается в дорогую рекламу, но 
этот товар или услуга все равно слабо про-
даются. А ваши менеджеры приводят вам 
различные объяснения, почему они не могут 
его продать (сезон-несезон, цена, лень и 
пр.). Знакомо?

Процесс продаж есть, но 
эффективных продаж нет?
Когда недопродают ваши продавцы и 

менеджеры, работу за них доделывают 
более обученные, расторопные и ответ-
ственные продавцы конкурентов!

Как не допустить
Многие владельцы бизнеса, осознавая 

реальный потенциал их собственной ком-
пании по размеру прибыли, объему продаж, 
доле рынка, не достигнув задуманной план-
ки, принимаются за оптимизацию бизнеса, 
расширение, диверсификацию и прочее, 
заботясь о доходе компании.

При этом не придают должного значения 
вопросу эффективного управления про-
дажами. И нет принципиальной разницы, 
производит ваша компания, продает ли 
продукт или услугу, зачастую, если она на-
ладит дела только в этом отдельно взятом 
ресурсе — ПРОДАЖИ, ее доход вырастает 
в разы практически мгновенно!

Не окупая зарплату, да еще и не произ-
водя дохода, неэффективные продавцы, по 
сути, пускают на ветер деньги учредителя.

Сколько вы как владелец/руко во дитель 
компании теряете лич ных финансовых 
средств от найма неэффективного персона-
ла? А сколько времени уходит на собеседо-
вания, обучения? Наняли — обучили — по-
ставили продавать — уволили. Если картина 
знакома, то наверняка подсчитывали ущерб 
от текучки. А сколько косвенного ущерба 
приносит вам недобросовестный сотруд-
ник, каждый раз недопродавая клиентам? 
Или еще хуже, переходя работать в другую 
компанию (к вашим конкурентам) и рас-
пространяя не очень хорошие отзывы о вас.

И размеры недополученной прибыли по-
рой ошеломляют!

ВЫ ПОЛУЧИТЕ НА ПРАКТИКУМЕ:
— только практические и только результативные инструменты увеличения дохода 

в разы за счет эффективного найма, обучения и «прокачки» персонала, работающего 
с вашими клиентами;

— инструменты инновационной запатентованной технологии найма и продаж 
RECRUTECH и NEW ERA Selling, которые высвобождают 80% времени руководителя и 
обеспечивают высокую продуктивность и отдачу вашей команды (ранее применялась 
только в крупных корпорациях за рубежом);

— успешные действия компаний, делающих стабильно высокие продажи круглый год!
— прозрачную систему мотивации и оплаты труда продавцов, «заточенную» на 

результативные сделки!
— инструменты и технологию продаж, которую легко применить и внедрить 

силами менеджеров;
— точные действия и много тонкостей, чтобы стать профи даже в самых непростых 

продажах. «Золотая инструкция продавца».

Стоимость услуг по вывозу, перегрузке, транспорти-
ровке и захоронению ТБО составит:

1. С 01.01.2013 г. по 30.06.2013 г.:
— 352,15 руб. за 1 куб. м (без НДС);
— 415,54 руб. за 1 куб. м (с НДС).
2. С 01.07.2013 г. по 31.12.2013 г.:
— 355,79 руб. за 1 куб. м (без НДС);
— 419,83 руб. за 1 куб. м (с НДС).
Стоимость услуг по вывозу, перегрузке, транспорти-

ровке и захоронению ТБО для населения, проживающего 
в жилых домах на территории частного сектора, на од-
ного человека за месяц в размере:

1. С 01.01.2013 г. по 30.06.2013 г.:

— 63,11 руб. за 1 куб. м (без НДС);
— 74,47 руб. за 1 куб. м (с НДС).
2. С 01.07.2013 г. по 31.12.2013 г.:
— 63,76 руб. за 1 куб. м (без НДС);
— 75,24 руб. за 1 куб. м (с НДС).
Основание: приказ управления ЖКХ от 07.12.2012 г. № 38, 

приказ управления ЖКХ от 07.12.2012 г. № 40, постановление 
комитета по ценам и тарифам правительства Хабаровского 
края от 28.11.2012 г. №37/33, решение Хабаровской город-
ской думы от 26.06.2012 г. № 620, постановление мэра города 
Хабаровска от 29.08.2008 г. № 2614, от 26.11.2012 № 4962 .

Информация размещена на сайте предприятия в сети 
Интернет по адресу: www.sah.kha.ru.

ИНФОРМАЦИЯ

ПРОГРАММУ ПРАКТИКУМА, ДЕТАЛИ БРОНИРОВАНИЯ И СТОИМОСТЬ УЧАСТИЯ 
ВЫ МОЖЕТЕ ПОЛУЧИТЬ по тел.: +7 (4212) 940-964, e-mail: uspeh-bizforvard@mail.
ru или в отделении международной компании «БизнесФорвард-Хабаровск» (ул. 
Шабадина, 19а, оф. 319).

БРОНИРУЙТЕ места на семинарах за-
ранее! Это позволит вам существенно 
сократить инвестиции в обучение. Тел.+7 
(4212) 940-964.

МЕСТО ПРОВЕДЕНИЯ: большой 
конференц-зал, ул. Карла Маркса, 144 г., 
2-й этаж.

РЕГЛАМЕНТ: с 10.00 до19.00 еже-
дневно.

ПРЕДОСТАВЛЯЮТСЯ: семинары, пи-
тание (вкусные и здоровые обеды, кофе-па-
узы, вода), раздаточный материал, полный 
набор материалов для записи.

ДОКУМЕНТЫ: СЕРТИФИКАТЫ, счет, 
договор+акт, гарантии.

!!! До 12 декабря скидки на участие.
Корпоративные скидки (узнать размер 

скидки вашей компании: +7(4212) 940-964).
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